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AAVVAANNCCEESS  DDEELL  SSEELLAA    
 
Seminario Iberoamericano de Alto Nivel sobre Políticas Públicas para PYMES, organizado por 
SELA y SEGIB 
La Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), el Sistema Económico Latinoamericano y del 
Caribe (SELA) y el Ministerio de Industria y la Secretaria de la Pequeña y Mediana Empresa y 
Desarrollo Regional de la Nación de Argentina   realizaron el “Seminario Iberoamericano de 
Alto Nivel sobre Políticas Públicas para PYMES”, que se realizó en Buenos Aires entre los días  
28 y 29 de abril de 2011. 
Este evento  cerró la I Etapa de la iniciativa de transferencias de buenas prácticas en políticas 
públicas de apoyo a las PYMES, puesta en marcha entre la SEGIB y el SELA, mediante el 
Programa Iberpyme.  
En la sesión inaugural  del Seminario intervino el Secretario Permanente del SELA, Embajador 
José Rivera Banuet, quien  en nombre del organismo regional  expresó su satisfacción de 
formar parte de la organización de este evento, cuya temática reviste particular importancia 
para nuestra región. 
El tema del desarrollo de las pequeñas y medianas empresas (PYMES), ha sido objeto de 
atención prioritaria en los programas de trabajo de la Secretaría Permanente del  SELA,  desde 
su creación hace 35 años. 
“La importancia de las PYMES para la economía de los países de América Latina y el Caribe 
está plenamente demostrada, debiendo destacarse también que coadyuvan significativamente 
a elevar los niveles de vida y el bienestar del conjunto de  la sociedad”. 
Uno de los logros más importantes del Programa Iberpyme, ejecutado y administrado por el 
SELA, ha sido la constitución de una densa red de contactos entre entidades 
gubernamentales, cámaras empresariales y entidades financieras que ofrecen apoyo a las 
PYMES. 
Durante el año 2010, se llevaron a cabo una serie de reuniones y evaluaciones de las 
diferentes políticas aplicadas para estimular el desarrollo de las PYMES en América Latina. De 
estas, se escogieron siete casos exitosos los cuales sirvieron de ejemplo para que los 
organismos gubernamentales de apoyo a las PYMES, mejoraran sus sistemas de gestión y 
aplicación de políticas.  
Este Seminario  reviste de mayor relevancia al referirse al intercambio de información sobre 
las políticas públicas y las buenas prácticas en el ámbito iberoamericano. 
Texto completo del discurso del  Secretario Permanente del SELA 
 
Documento  del SELA  sobre "Articulación y convergencia para la integración productiva en 
América Latina y el Caribe" 
Como resultado de la “Reunión entre los Mecanismos Regionales y Subregionales de 
Integración en América Latina y el Caribe” bajo la presidencia de la CALC (Cumbre de América 
Latina y el Caribe) que ostenta la República Bolivariana de Venezuela (Caracas, 25 y 26 de 
octubre de 2010), se encomendó a la Secretaría Permanente del SELA, servir de facilitador 
para los análisis y la identificación de propuestas concretas con vistas a la articulación y 
coordinación de proyectos comunes y complementarios para la integración productiva de 
América Latina y el Caribe (ALC). 
En función de este mandato, la Secretaría Permanente del SELA presenta el documento 
"Articulación y convergencia para la integración productiva en América Latina y el Caribe", 
que tiene como objetivo contribuir a las discusiones que tendrán lugar en la “Reunión entre 
los mecanismos regionales y subregionales sobre dimensión productiva”, convocado 
conjuntamente por el SELA y por la Presidencia de la CALC, a celebrarse durante los días 5 y 6 
de mayo de 2011, en la ciudad de Caracas. 
Este documento de la Secretaría Permanente del SELA está estructurado en cinco capítulos. 
En el primero, se hace un resumen analítico del contexto internacional y de la situación de 
ALC en el marco de la actual crisis, destacándose problemas persistentes y el desempeño 
productivo vinculado a la agricultura, la nutrición y la industria. El segundo capítulo analiza el 
desarrollo productivo en el siglo XXI, para lo cual se describen las exigencias de la nueva 
industrialización, las lecciones de las experiencias recientes, las oportunidades tradicionales 
de industrialización y el caso de las actividades primarias y extractivas.  

BILATERALES_____________B ____________ILATERALES _  
 Las medicinas deben comprarse 

por sistemas de integración, afirma 
el Secretario Permanente del SELA. 

 "Para Venezuela los eventuales 
beneficios de salir de la CAN serán 
a mediano y largo plazo". 

 Acuerdo con MERCOSUR costaría 
millones a agricultores de la UE. 

 Países Latino-americanos assinam 
Acordo de Integração Profunda. 

 El Acuerdo del Pacífico potenciará  
comercio de Perú, Chile, Colombia 
y México. 

 Presidentes de EEUU y Panamá 
fijan el TLC y lucha contra 
narcotráfico como prioridades. 

 Bolivia y Argentina inician reunión 
para definir áreas de cooperación. 

 El presidente de México confía en 
ratificación de TLC con Perú. 

 Cancilleres latinoamericanos 
aprueban documentos para crear la 
CELAC. 

 Canciller mexicana afirma que  
CELAC es complementaria de la 
OEA. 

 Destacan rol de UNASUR en 
integración suramericana. 

 El Presidente Santos defiende ante 
sindicalistas TLC de Colombia con 
EEUU. 

 El presidente de Venezuela desea 
que Honduras retorne pronto a la 
comunidad regional. 

 Ecuador cree difícil que EEUU 
acepte acuerdo comercial. 

 Bahamas Committed to CARICOM. 
 La futura secretaria de UNASUR se 

instalará en Ecuador en junio, dice 
canciller. 

 "Quito será la capital de 
Suramérica", afirmó el Presidente 
Correa. 

 Ecuador y Paraguay, con la 
integración energética y la 
diplomacia en su agenda.  
 

ENTORNO______                      _____ENTORNO______ _____  
 América Latina registra 

modesta recuperación del 
empleo, según la OIT. 

 El BID y  y la OMT fortalecerán 
desarrollo de América Latina y 
el Caribe. 

 El BID otorga crédito para 
impulsar exportaciones Pymes 
argentinas. 

 Panamá acogerá II reunión de 
aduanas y seguridad de 
Latinoamérica y el Caribe. 

 Ratifican a Adalid Contreras 

http://www.sela.org/
http://www.sela.org/attach/258/EDOCS/SRed/2011/04/T023600004741-0-Palabras_del_SP_del_SELA_-_28-04-2011_Politicas_publicas_para_pymes-_.pdf
http://www.sela.org/attach/258/EDOCS/SRed/2011/04/T023600004741-0-Palabras_del_SP_del_SELA_-_28-04-2011_Politicas_publicas_para_pymes-_.pdf
http://www.sela.org/attach/258/EDOCS/SRed/2011/04/T023600004741-0-Palabras_del_SP_del_SELA_-_28-04-2011_Politicas_publicas_para_pymes-_.pdf
http://www.sela.org/attach/258/EDOCS/SRed/2011/04/T023600004741-0-Palabras_del_SP_del_SELA_-_28-04-2011_Politicas_publicas_para_pymes-_.pdf


El siguiente capítulo hace un repaso del inventario y de las lecciones aprendidas en las 
diferentes acciones e iniciativas de integración productiva que se han 
ejecutado en ALC. El capítulo IV sintetiza las acciones y programas para un desarrollo 
productivo regional integrado, y en el capítulo final se presentan algunas 
propuestas a considerar por los representantes de los Estados de ALC y de los diferentes 
organismos regionales y subregionales para fortalecer la dimensión productiva de la 
integración latinoamericana y caribeña. 
El texto completo del documento está disponible en el Portal del SELA 
 
 

Contáctenos 
Para su comentario o 
información, favor diríjase a este buzón: 
 

Baspineiro como Secretario 
General a.i. de la CAN. 

 El Secretario General de la OEA 
destacó el auge económico de 
América Latina y alerta sobre 
los retos democráticos. 

 Brasil é o mais empreendedor 
do G-20. 

 Secretario  General 
Iberoamericano  recomienda 
aprovechar bonanza 
latinoamericana para superar 
problemas y fortalecer el 
desarrollo. 

 Venezuela podría lograr 16.000 
millones de  dólares por 
impuesto a los ingresos 
petroleros. 

 Caribbean Health Ministers 
approve Pharmaceutical Policy. 

 América Latina ganó al menos 
42.000 millones de dólares en 
seis años por auge de China. 

 Brasil propuso ante el G-20 que 
todos los países dejen flotar 
sus monedas. 

 FLACSO celebró su aniversario 
y se consolida entre los think 
tanks de la región. 

 La OPS vacunará 41 millones 
de personas en las Américas. 

 World Economic Forum entrega 
fórmulas para la gestión de 
riesgos en desastres naturales. 
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Reunión entre los Mecanismos 
Regionales y Subregionales de 
Integración sobre Dimensión 
Productiva 
Caracas, Venezuela,  5 y 6 de  mayo 
de 2011 
 
Calendario de Reuniones del SELA 
2011 
 
 

EFEMÉRIDES____________EFEMÉRIDES____________  
 
Día internacional de los Trabajadores 
(1 de mayo) 
 
Paraguay 
Aniversario de la República 
(15 de mayo) 
 
Argentina 
Aniversario de la Revolución de 1810 
(25 de mayo) 

 
 
 
 

Bilaterales 

Las medicinas deben comprarse por sistemas de integración, afirma el Secretario Permanente del SELA 
Caracas, 26 de abril- Uno de los problemas que limita el derecho a la salud, son los altos costos de las medicinas; y una de las 
soluciones que ha venido promoviendo el Sistema Económico Latinoamérica y del Caribe (SELA), es la compra de los 
medicamentos de manera conjunta a los laboratorios. 
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El Secretario Permanente  del SELA , Embajador José Rivera Banuet, dijo que el  MERCOSUR está avanzando en esta estrategia y 
que se está estudiando la experiencia para promocionar la compra integrada de medicinas en la región. 
"Uno de cada cuatro latinoamericanos, tiene acceso regular a los servicios de salud" dijo Rivera  Banuet y agregó que la mayoría 
de los países de la región destina apenas el 3% de su PIB al sector, y muy pocos más de 9%. 
"Esto nos dice mucho sobre el porqué de tanta inequidad y el regreso de epidemias que ya habían sido liquidadas".  (Publicado 
por El Mundo, Economía y Negocios, Venezuela) 
 
"Para Venezuela los eventuales beneficios de salir de la CAN serán a mediano y largo plazo" 
(Entrevista con el Dr. Telasco Pulgar, Coordinador de Organismos Regionales y Extrarregionales del SELA) 
Caracas, 17 de abril de 2011.- Aunque la salida de Venezuela de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) es conocida por la 
opinión nacional e internacional desde hace cinco años, cuando el Gobierno oficializó esa decisión, el tema sigue siendo motivo 
de análisis, conjeturas, suposiciones. Incluso anticipadas añoranzas de quienes contribuyen a dar vida al sueño andino y que hoy, 
se nutren de sus beneficios jurídicos, arancelarios y comerciales de este grupo.  
A pocos días de consumarse la separación, queda una corriente de inquietudes e interrogantes; expectativas y temores; 
resistencias y entusiasmos. Telasco Pulgar, Coordinador de Organismos Regionales y Extrarregionales del Sistema Económico 
Latinoamericano y el Caribe (SELA) y promotor de la cooperación e integración latinoamericana, adelanta su percepción sobre 
este hecho, que sin dudas, marca un hito en la historia del bloque subregional.  
-¿Cuáles son las ventajas y desventajas de la salida de Venezuela del mercado andino?  
-Venezuela no se ha salido ni se saldrá del mercado andino. Contrariamente a lo que se esperaba, las exportaciones de los cuatro 
países andinos a Venezuela se incrementaron a una tasa mayor después de la denuncia del Tratado de la CAN en el año 2006, 
hasta superar los 8.000 millones de dólares en el año 2008, y sólo han experimentado bajas a partir del 2009 como consecuencia 
del conflicto político con Colombia. Además, se han preservado importantes relaciones intra-industriales, que representan más 
del 50% del comercio de cada país andino con Venezuela en sectores como el automotriz, metalmecánico, químicos y 
maquinarias, entre otros. Las manufacturas representan más del 90 % de comercio entre Venezuela y los miembros de la CAN y la 
interdependencia comercial es grande.  
En cuanto a la relación futura, cabe destacar que en la actualidad Venezuela está negociando acuerdos comerciales con todos sus 
ex -socios de la CAN, los cuales estarán amparados jurídicamente por el Tratado de Montevideo 1980 y que permitirán, no me 
cabe duda, no sólo recuperar los niveles de intercambio comercial perdidos en el período 2009-2010 sino también incrementarlos 
y diversificarlos.  
-¿Cómo interpretar que faltando sólo días para la salida de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), Venezuela y Colombia, como 
dinamizadores de ese bloque, no tengan listo un Acuerdo Comercial sustituto?  
-Hay que entender que las negociaciones en el campo del comercio no son nada fácil, se lo dice quien fuera Director de Política 
Comercial del antiguo Instituto de Comercio Exterior de Venezuela, teniendo bajo mi responsabilidad justamente la negociación 
con los andinos que, por cierto, son excelentes negociadores. Fíjese, que la Ronda Doha de negociaciones comerciales 
multilaterales lleva más de una década y aún no acaba de terminar.  
-Durante la prórroga de tres meses convenida por los mandatarios Chávez-Santos, ¿cómo se sostendrá la relación comercial 
binacional?  
-En esos tres meses, que por cierto parecieran poco tiempo, se mantendrán intactas las preferencias y las normas comerciales 
que regulan ese comercio. En todo caso, hay acuerdo de solicitar una prórroga si fuere necesario. Además, cabe recordar que 
Venezuela sigue siendo miembro de la Corporación Andina de Fomento y de otras instituciones de la Comunidad Andina de 
Naciones.  
- ¿Cree que el intercambio entre ambos países logre fortalecerse?  
-Eso dependerá de varias circunstancias. La primera, es que se efectúe una negociación adecuada al interés mutuo, puesto que si 
una de las partes sale perjudicada a la larga el comercio se verá entorpecido o estancado y, en consecuencia, en lugar de creación 
habrá desviación de comercio hacia terceros países. Los ex - socios de Venezuela se verán muy favorecidos a corto plazo, dado 
que recuperarán, preservarán y hasta podrán aumentar sus exportaciones a este mercado, de un país que es importador neto de 
muchos de los bienes que producen esas naciones.  
Mientras que para Venezuela, los eventuales beneficios serán de mediano y largo plazo, puesto que deberá emprender políticas de 
desarrollo productivo que conduzcan al incremento de su oferta exportable que tendrá que ser, además, competitiva, para que 
pueda desplazar proveedores de otros mercados. Cabe destacar que, históricamente, Venezuela ha sido un país con escasez de 
oferta exportable de bienes no tradicionales, es decir distintos al petróleo y el hierro, razón por la cual el grado de utilización de 
las preferencias recibidas ha sido muy bajo, hasta el punto de que más del 80 % de las que le han otorgado sus once socios de 
ALADI - incluidos los cuatro andinos - no registran exportaciones venezolanas. (Publicado por el diario El Universal, Venezuela) 
 
Acuerdo con MERCOSUR costaría millones a agricultores de la UE 
Bruselas, 29 de abril.-Los agricultores europeos podrían perder más de 3.000 millones de euros en ingresos anuales para el 2020 
bajo cualquier acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y el MERCOSUR, según un estudio de la Comisión Europea. 
Las pérdidas más profundas las sentirían los productores ganaderos de Irlanda, Gran Bretaña y Francia, golpeados por lo que 
sería un incremento de 200.000 toneladas anuales en importaciones de carne desde Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, de 
acuerdo con el estudio. 
El año pasado, la Unión Europea y el MERCOSUR relanzaron las conversaciones, que estaban estancadas desde el 2004, con 
miras a un acuerdo que crearía la mayor zona de libre comercio del mundo, con 750 millones de habitantes y un comercio de 
bienes y servicios por 84.000 millones de euros (124.600 millones) en el 2010. 
Los negociadores siguen esperanzados de poder alcanzar un acuerdo más adelante este año. Cualquier pacto contemplaría que 
Europa abra sus mercados a los bienes agrícolas sudamericanos a cambio de un mayor acceso a los mercados del MERCOSUR 
para servicios y artículos como autos europeos. 
Sin embargo, las conversaciones enfrentan una fuerte oposición de algunos gobiernos de la UE, como Francia e Irlanda, donde 
los influyentes grupos agrícolas han advertido que un incremento de importaciones alimenticias más baratas podrían dejar fuera 
del negocio a muchos productores europeos. 



El estudio fue elaborado para el departamento de agricultura de la Comisión por un centro de investigaciones científicas de la UE 
y fue entregado el jueves a funcionarios comerciales de gobiernos europeos en Bruselas. 
El informe aún no es público pero Reuters pudo acceder a una copia de él. 
Según el estudio, podrían perderse hasta 33.000 empleos en Europa si se aprobara el actual borrador del acuerdo. 
"El impacto total de un posible acuerdo de libre comercio UE-MERCOSUR sobre el sector agrícola de la UE es negativo, pero la 
intensidad de los efectos varían considerablemente a lo largo de los productos agrícolas y de las regiones", indicaron los autores 
del informe. 
Para el 2020, la producción de carne de la UE caería en más de 150.000 toneladas al año y los precios para los productores 
bajarían casi un 8 por ciento, de acuerdo con el estudio. 
Los ingresos anuales agrícolas de Irlanda caerían más de un 4 por ciento para el 2020 debido a la alta participación de la carne en 
la producción agropecuaria del país, mientras que en el caso de Gran Bretaña y Francia las bajas serían del 3 y 2 por ciento, 
respectivamente. 
Las exportaciones de cereales de la UE a los cuatro países del MERCOSUR -Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay- aumentarían 
en torno a 1 millón de toneladas por año para el 2020, mientras que el acuerdo tendría poco impacto sobre la producción de 
azúcar o sobre sus precios, indica el informe. 
El departamento de comercio de la comisión ha dicho que un acuerdo comercial UE-MERCOSUR podría entregar beneficios 
económicos netos por unos 4.500 millones de euros al año a ambas regiones 
(Publicado por  la Agencia Reuters, vía Yahoo! Noticias) 
 
Países Latino-americanos assinam Acordo de Integração Profunda 
Santiago do Chile, 28 de abril- O Acordo de Integração Profunda (AIP), um bloco comercial comum que formado por Peru, Chile, 
Colômbia e México, foi assinado pelos presidentes das quatro nações, na capital peruana, Lima. 
A reunião contó com a participação do ministro de Estado para Assuntos do Canal do Panamá. Após a assinatura está prevista a 
realização de uma cole 
tiva de imprensa. 
Os chefes de Estados se reunião para debater os principais pontos do Acordo. A agenda ainda inclui um almoço oferecido pelo 
mandatário peruano Alan García, que está em fim de mandato. 
No final de março, os presidentes do Peru e a Colômbia, Juan Manuel Santos, reafirmaron a intenção dos países em formar o 
bloco que tem como principal objetivo enfrentar os mercados mundiais. 
Na ocasião, Santos também destacou que a integração permitie um espaço muito atrativo para investidores e que um primeiro 
passo nesse sentido é a interconexão elétrica da Colômbia com o Peru e o Chile para o abastecimento de energia. 
Por sua vez, García pontuou que o bloco comercial vai assegurar uma área de livre circulação de bens, serviços, capitais e 
pessoas e, dessa forma, se tornaria respeitável diante do bloco asiático e do grande mercado dos Estados Unidos. Além disso, vai 
permitir o investimento estrangeiro para "gerar emprego e redistribuição [econômica] por meio de obras de infraestrutura". 
(Publicado por la Agencia ANSA, vía Google Brasil) 
 
El Acuerdo del Pacífico potenciará  comercio de Perú, Chile, Colombia y México 
Lima, 28  de abril .- El Acuerdo del Pacífico, que potenciará los cinco mil millones de dólares que comercian al año Perú, Chile, 
Colombia y México, será suscrito por los gobernantes de esas naciones que se reunirán en Lima. 
El mecanismo, según lo han deslizado los presidentes de México, Felipe Calderón y de Perú, Alan García, propiciará la 
liberalización del comercio, servicios e inversiones y movilidad de personas; además de cooperación en diversas áreas. 
Los mandatarios García y Calderón, así como los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, y de Chile, Sebastián Piñera, se 
reunirán este jueves en privado en el Palacio de Gobierno para reforzar este proceso de integración profunda. 
El canciller peruano, José Antonio García Belaúnde, comentó que esta será la "hoja de ruta" para comenzar la liberalización de 
comercio, lo cual no puede realizarse a través de la Comunidad Andina de Naciones y de la Unión de Naciones Sudamericanas 
(UNASUR) 
El Acuerdo del Pacífico prevé buscar un espacio económico ampliado de libre circulación de bienes, servicios y capitales y 
eventualmente personas. 
Los mandatarios participarán primero en un almuerzo y luego iniciarán una reunión, tras la cual se prevé que suscriban la 
Declaración de Lima, en la que refrendarán el valor de la integración como garantía de paz y estabilidad en la región. 
Asimismo, según se ha adelantado, ratificarán su compromiso de privilegiar la integración como medio eficaz para promover las 
capacidades de emprendimiento, ampliar sus mercados y mejorar el desarrollo de sus pueblos. 
La reunión se realiza a convocatoria del presidente Alan García y permitirá el lanzamiento de la Alianza para la Conformación de 
un Área de Integración Profunda (AIP) en el marco del Arco del Pacífico Latinoamericano entre Chile, Colombia, México y el Perú. 
Estos cuatro países conforman un bloque de 204.1 millones de habitantes, generan un Producto Interno Bruto (PIB) de 1.4 billones 
de dólares (34.4 por ciento del total de América Latina) y son responsables de la mitad del comercio exterior de la región. 
La iniciativa constituye un paso adelante en los esfuerzos de integración que alentará un mayor crecimiento y desarrollo, 
contribuirá a la competitividad de sus economías, y promoverá la liberalización del tránsito de bienes, servicios, capitales. 
En la declaración, los mandatarios expresarán su interés en seguir impulsando el Foro del Arco del Pacífico Latinoamericano 
como espacio para fortalecer los vínculos comerciales entre sus miembros y como estrategia de diálogo político y proyección con 
el Asia Pacífico. 
Destacarán la importancia de fortalecer la presencia de sus países en la nueva arquitectura transpacífica emergente y promover 
una participación más efectiva de las economías latinoamericanas en el Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico 
(APEC). 

Con el AIP además, se va a constituir una de las zonas de comercio 
 
Presidentes de EEUU y Panamá fijan el TLC y lucha contra narcotráfico como prioridades 
Washington, 28  de abril- El presidente de EE.UU., Barack Obama, que se reunió con su homólogo panameño, Ricardo Martinelli, 
exaltó las "reformas significativas" adoptadas en materia tributaria y bancaria por este país y expresó su confianza en que el 
Tratado de Libre Comercio (TLC) pendiente beneficie a las dos naciones. 



En declaraciones a periodistas al término del encuentro en el Despacho Oval con Martinelli, Obama consideró que ese acuerdo 
económico aportará "millones de dólares en comercio" a EE.UU. y permitirá la creación de puestos de trabajo. 
"Mi expectativa es que vamos a sacar esto adelante", aseguró el presidente estadounidense. 
Por su parte, Martinelli indicó que Panamá "ha dado todos los pasos necesarios" para permitir sacar adelante el TLC pendiente de 
ratificación en el Congreso de EE.UU. desde 2007. 
En su primera visita a Washington como presidente panameño, Martinelli, que quiso hablar en inglés en sus declaraciones a la 
prensa, subrayó que el acuerdo de libre comercio permitirá crear nuevos puestos de trabajo y hacer crecer la economía en los dos 
países. 
El Gobierno de EE.UU. había expresado la semana pasada su intención de iniciar "cuanto antes" el proceso legislativo para 
aprobar el TLC, aunque no ha querido fijar una fecha para el comienzo de las primeras reuniones técnicas para ello en el 
Congreso. 
El representante de Comercio Exterior de EE.UU., Ron Kirk, envió una carta al Congreso en la que informaba que los preparativos 
para elaborar el documento definitivo para la aprobación del TLC podían comenzar "sin retraso". 
El avance se produjo después de que el Gobierno panameño aprobara leyes y reformas sobre los derechos laborales y la 
transparencia bancaria, dos aspectos que preocupaban a la Administración de Obama y los demócratas en el Congreso 
estadounidense. 
Washington calcula que la puesta en marcha del tratado convertiría el 75 por ciento de las exportaciones en libres de impuestos 
"inmediatamente". 
Panamá ha importado en los últimos cinco años bienes de EE.UU. por valor de 10.843,69 millones de dólares y exportado 
mercancías a esa nación por 1.781,03 millones de dólares, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) de ese 
país. 
En declaraciones previas a la reunión, el director para América Latina del Consejo Nacional de Seguridad, Dan Restrepo, tampoco 
quiso pronunciarse acerca de cuándo el Ejecutivo podría presentar el tratado al Congreso y se limitó a reiterar que el Gobierno 
está listo para comenzar las reuniones técnicas preliminares. 
Obama y Martinelli abordaron también la seguridad en la región centroamericana y la cooperación contra el narcotráfico, donde el 
gobernante estadounidense resaltó que Panamá "ha sido un líder para bloquear las incursiones de los carteles de la droga en la 
región".do trimestre de 2012 y al que esperan acaben adhiriendo Ecuador y Bolivia. (Publicado por la Agencia France Press, vía 
Yahoo! Noticias) 
 
Bolivia y Argentina inician reunión para definir áreas de cooperación 
La Paz, 27 de  abril- Autoridades de Bolivia y Argentina iniciaron en La Paz una reunión para definir un plan de ayuda técnica para 
el período 2011-2013, informó la directora de Cooperación Internacional de la Cancillería argentina, Julia Levi. 
Levi llegó a La Paz junto a una delegación del ministerio de Exteriores de su país para asistir a la primera "Reunión de la Comisión 
Mixta de Cooperación Técnica Argentina - Bolivia", que concluirá con la presentación del plan. 
La funcionaria explicó a Efe que los representantes de la Cancillería boliviana expondrán las áreas y proyectos en que requerirán 
ayuda técnica argentina y sobre esa base se elaborará el plan de cooperación técnica para los próximos dos años. 
Señaló que la ayuda consiste en la capacitación que impartirán técnicos argentinos a funcionarios bolivianos "en todas las áreas 
que ellos requieran (...) para hacer una mejor administración para el desarrollo". 
"La solidaridad con que nuestros países puedan trabajar es la que hará que esos proyectos tengan una visión común y se 
trasladen a procesos de integración de los países, que es lo que también nos interesa, la visión de una cooperación que sirva para 
ir borrando asimetrías en el contexto de la integración", dijo. 
Argentina ha brindado ayuda técnica a Bolivia desde hace 11 años en áreas como trabajo, educación, deportes, turismo, 
desarrollo productivo y energía, entre otros, bajo el esquema de la "Cooperación Sur-Sur", de un país en vías de desarrollo a otro, 
sugerido en 1992 por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 
Levi destacó que Bolivia y Paraguay "son países prioritarios" para la cooperación argentina por la "amplia historia común" y la 
superficie de zonas fronterizas que comparte con ambos. 
La funcionaria anunció que además presentará un informe sobre la cooperación que se ha brindado en la región entre 2009 y 
2010. Publicado por la Agencia  EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
El presidente de México confía en ratificación de TLC con Perú 
Lima, Perú, 27 de  abril.- El presidente Felipe Calderón confió ante el mandatario peruano Alan García que el Senado mexicano 
ratifique el Acuerdo de Integración Comercial signado el 6 de marzo entre ambas naciones, porque es objetivo de México la 
integración latinoamericana y caribeña. 
"Creemos en la capacidad de bienestar de comercio y el mercado, siempre y cuando estén regidos y templados, moderados por la 
acción rectora del Estado", expresó Calderón.  
"Quiero dejar bien en claro el compromiso mexicano con la integración latinoamericana y caribeña está fuera de toda duda, es 
uno de nuestros más claros objetivos y trabajamos por ello con ahínco para impulsarlo", explicó Calderón.  
Al comenzar su visita de Estado con un encuentro privado con García, el presidente de Perú le expresó a Calderón que admira la 
"valerosa lucha" contra el crimen organizado y el narcotráfico. 
Calderón reiteró la necesidad de diseñar estrategias conjuntas y eficaces para combatir la inseguridad.  
Los dos se congratularon porque junto con Chile y Colombia asignarán la Alianza del Pacífico para la consolidación del Arco 
Latinoamericano, como un polo para "competir con fuerza con las economías más poderosas de Asia", dijo García.  
El presidente mexicano reconoció en García su voluntad para fortalecer la democracia y el comercio libre, lo que favorece el 
desarrollo.  
"Con los acuerdos entre Perú y México, el Acuerdo de Integración Profunda abrimos una nueva etapa de las relaciones 
comerciales y políticas entre naciones latinoamericanas que son hermanas", dijo Calderón. 
(Tomado de eluniversal.com) 
 
Cancilleres latinoamericanos aprueban documentos para crear la CELAC 



Caracas, 26  de abril - Los documentos que servirán de base para crear en julio próximo la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) fueron aprobados por los cancilleres de los países de la región, durante una reunión 
realizada en esta capital. 
Al presentar los resultados de la reunión ministerial de la Cumbre de América Latina y el Caribe (CALC), el canciller venezolano 
Nicolás Maduro destacó que se analizó la cláusula de defensa de la democracia, que será presentada a los presidentes el 5 de 
julio. 
Maduro, quien destacó que la CELAC fungirá como un foro político de los países de la región, sin la presencia de Estados Unidos 
ni Canadá, dijo que en mayo se reunirán los ministros de Energía y Finanzas, para completar las bases constitutivas del 
organismo. 
El canciller venezolano señaló que se presentó un proyecto de cláusula democrática, que tras su estudio en los próximos 30 días 
podría ser aprobada por los gobiernos latinoamericanos y caribeños. 
La cláusula en defensa de la democracia recoge el espíritu de la aprobada el año pasado en la Cumbre Iberoamericana de Mar del 
Plata, en respaldo al orden constitucional en Ecuador, tras la rebelión de policías que el presidente Rafael Correa denunció como 
intento de golpe de Estado. 
En rueda de prensa, Maduro anunció un documento sobre los principios fundamentales de la CELAC, que serán complementados 
con las conclusiones de las próximas reuniones ministeriales para acompañar la declaración política que se presentará a los 
presidentes. 
Los ministros aprobaron asimismo una declaración en respaldo a la mediación de los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y 
de Colombia, Juan Manuel Santos, para encontrar una salida a la crisis en Honduras, tras el derrocamiento de Manuel Zelaya, y 
reincorporar a ese país a los espacios regionales. 
Los cancilleres recibieron de parte de Venezuela un proyecto de declaración a favor de una salida pacífica al conflicto en Libia, 
que tendrá 24 horas para que los gobiernos de la región lo analicen y en su caso lo aprueben.  
(Publicado por la Agencia Notimex, vía Yahoo! Noticias) 
 
Canciller mexicana afirma que  CELAC es complementaria de la OEA 
Caracas, 26  de abril.-La canciller mexicana Patricia Espinosa afirmó que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños 
(CELAC) es complementaria del trabajo de la Organización de Estados Americanos (OEA) en el hemisferio y no implica su 
desaparición. 
"Pensamos que la integración de la CELAC es muy buen instrumento para poder hacer de la región un interlocutor de peso", 
enfatizó la secretaria mexicana de Relaciones Exteriores en diálogo con Notimex. 
Espinosa Cantellano, quien participa aquí en una cita preparatoria de la primera cumbre presidencial de la CELAC, indicó que 
México está seguro de que el organismo será un actor internacional que podrá vincularse con otros actores de manera más 
eficiente. Esta posición "ha sido compartida por todos los países de la región. Así fue como en la Cumbre de la Unidad (Cancún) 
se tomó la decisión histórica de crear un organismo que reúna a todos los países de América Latina y del Caribe, que les permita 
tener un foro propio". 
Apuntó que en la Celac se abordarán los retos "que enfrentamos de manera conjunta sin que haya una participación directa de 
países de otras regiones". 
"Nosotros realmente lo vemos como un proceso complementario", ratificó la titular de la diplomacia mexicana al ser consultada 
sobre la posibilidad de que la CELAC sustituya a la OEA. 
Insistió en que "si vemos cómo han ido evolucionando los procesos de integración regional en las distintas regiones del mundo 
(...) sentimos que estos procesos de integración con características distintas son complementarios". 
"No deben verse cómo algo excluyente -procesos como el MERCOSUR, Unión Europea, por ejemplo-, son complementarios y 
debemos buscar que ese carácter complementario ayude a fortalecerlos en su conjunto", añadió. 
Afirmó que ante problemas como los ocurridos entre Colombia y Ecuador, o en el caso de Honduras, la OEA promovió un 
ambiente de diálogo y de distensión. 
Por eso, la CELAC "no significa que necesariamente tengamos que pensar que todas las áreas como las de la OEA son 
irrelevantes o haya que descalificarlas", recalcó Espinosa Cantellano. 
Recordó que al asumir el cargo el presidente de México, Felipe Calderón, definió como prioridad de su política exterior la 
vinculación con América Latina y el Caribe, cuando había irritación y alejamientos en las relaciones de la OEA con ciertos países, 
incluido Venezuela. 
"Desde ese momento nos hemos comprometido con un trabajo diplomático muy cuidadoso, sistemático, que busque construir 
una relación sobre la base del respeto mutuo y el reconocimiento de diferencias entre las opciones y decisiones que cada pueblo 
decide elegir", señaló. 
Indicó que su gobierno busca brindar una base sólida "y trabajar de manera conjunta en la agenda que sí nos une y tiene que ver 
con los grandes retos que enfrentamos los países de la región". 
Entre esos retos, la canciller mexicana citó "la superación de la pobreza, la creación de empleos, (y) crear mejores niveles de 
bienestar para nuestros pueblos". 
La funcionaria precisó que México busca contribuir a la construcción de procesos de integración en la región "convencido de que 
son buenos para todos". 
"América Latina y el Caribe ha sido una región en la que están presentes todos los retos del mundo en desarrollo, la desigualdad, la 
inequitativa distribución de la riqueza, el desempleo", enfatizó. 
(Publicado por la Agencia Notimex, vía Yahoo! Noticias) 
 
Destacan rol de UNASUR en integración suramericana 
Buenos Aires, 26 de abril.- El representante argentino en la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), Rafael Follonier, 
sostuvo  que el bloque, cuyo primer secretario general fue Néstor Kirchner, es "rotundamente el organismo estratégico para la 
integración suramericana" y aseguró que se busca un "nuevo modelo de producción complementario". 
Follonier expuso esta noche durante una charla sobre "La Argentina y los Desafíos en la Región", organizada por el Centro de 
Estudios en Política y Comunicación Para América Latina "Guayaquil" que se desarrolló en la Casa de Santa Cruz, donde explicó 



el papel que jugó Kirchner como secretario General del organismo desde el 4 de mayo del 2010 hasta su muerte el 27 de octubre 
del año pasado. 
Recordó dos momentos críticos en los que el ex presidente actuó, durante el diferendo entre Brasil y Bolivia por los precios de los 
hidrocarburos, y cuando Venezuela rompió relaciones diplomáticas con Colombia en julio del 2010, para resaltar la salida exitosa 
que hubo en ambos casos. 
El Coordinador General de Asuntos Técnicos de la Unidad Presidente, cargo que ocupa Follonier en la Casa Rosada, también 
recordó con sorna algunos adjetivos proferidos a Kirchner, como "desarrapado, oscuro intendente" y también el que dijo Elisa 
Carrió cuando vaticinó que el fallecido ex presidente "iba a hacer un desastre" al frente de la UNASUR. 
Por otra parte, Follonier resaltó la potencialidad de la región al señalar que alcanzará en unos 30 años una población cercana a los 
500 millones de habitantes y además enumeró las "condiciones objetivas": principal reservorio de agua potable del planeta, la 
mayor en reservas energéticas, además del petroleo, eólica, hidraúlica, los nuevos combustibles y la potencialidad de la Argentina 
y los países hermanos en la producción de alimentos. 
Remarcó además que la región es territorio de paz y de democracias que en los últimos años produjo crecimiento de sus 
economías a "tasas chinas". 
Por su parte, Sergio Fernández Novoa, vicepresidente de Télam y coordinador del Grupo Guayaquil, dijo que claramente en la 
región "se está viviendo un cambio de época" y puso como ejemplo que "la sociedad interpela a las usinas propaladoras 
retrógradas de la región". Un fenómeno -dijo- "que no es sólo local". (Tomado de la Agencia Télam, Argentina) 
 
El Presidente Santos defiende ante sindicalistas TLC de Colombia con EEUU. 
Bogotá, 26 de abril.- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, defendió ante sindicalistas el tratado de libre comercio de su 
país con Estados Unidos, al recalcar que éste contiene "un capítulo laboral que garantiza los derechos de los trabajadores". 
"El objetivo es garantizar que ningún país hará más laxas sus normas laborales, en desmedro de los trabajadores, para volver 
más competitivos sus productos", dijo Santos al asistir a la instalación en Bogotá del Congreso Nacional de la Confederación 
General de Trabajadores (CGT). 
El tratado es "único en su género", aseveró Santos, al afirmar que "no solo regula el comercio de bienes y servicios, sino que 
contiene también un capítulo laboral que garantiza los derechos de los trabajadores de ambos países". 
El TLC entre Colombia y Estados Unidos fue firmado en 2006, pero no ha sido ratificado por el Congreso estadounidense debido a 
objeciones sobre el respeto a los derechos laborales y sindicales en este país. 
Santos y su par estadounidense Barack Obama acordaron hace tres semanas un plan de acción, en el cual el gobierno de 
Colombia se comprometió a reforzar la seguridad de los dirigentes sindicales y promover la formalización del empleo para 
conseguir el aval legislativo. 
Julio Roberto Gómez, presidente de la CGT, destacó que el plan de acción recoge "una serie de elementos que son viejas 
reivindicaciones del movimiento sindical" y dijo que por ello su organización lo respalda. 
"Apoyamos el TLC de Colombia con Estados Unidos, pero con condiciones específicas", señaló Gómez al enumerar una serie de 
exigencias que ayuden a la competitividad de Colombia, como mejoras viales, en marina mercante y la construcción de 
ferrocarriles. 
Al referirse al compromiso para impulsar la ratificación del TLC, Santos indicó que cerca de 1.500 sindicalistas colombianos 
cuentan con medidas de protección de parte del gobierno, y prometió que cien inspectores del trabajo serán destinados 
exclusivamente a evitar las contrataciones informales. 
"Estoy convencido de la necesidad de tener una clase trabajadora bien remunerada, con condiciones dignas de trabajo y de vida", 
enfatizó Santos en el acto al que también asistió el embajador de Estados Unidos, Michael McKinley. 
Según cifras de la ONU, 26 sindicalistas y 11 educadores fueron asesinados en Colombia en 2010, aunque lo sindicatos elevan a 
51 la cifra total. 
En Colombia, apenas unas 800.000 personas están afiliadas a sindicatos, y solamente unos 70.000 benefician de convenciones 
colectivas de trabajo. 
(Publicado por  la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
El presidente de Venezuela desea que Honduras retorne pronto a la comunidad regional 
Caracas, 26 de abril.-"Ojalá pronto Honduras retorne a nuestros espacios de discusión, de debate", indicó Chávez, que actúa junto 
a su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos, como mediador para encontrar una solución consensuada entre Zelaya y el 
Gobierno de Porfirio Lobo. 
El presidente venezolano hizo el comentario en una intervención en la II Reunión de Cancilleres de la Cumbre América Latina y el 
Caribe sobre integración y desarrollo (CALC), donde abogó para que los países de la región puedan encontrar soluciones propias 
sin la intervención de potencias extranjeras. 
Chávez recordó que se reunió con Lobo y Santos en la ciudad colombiana de Cartagena por iniciativa del presidente colombiano 
el 9 de abril, tras consultar con Zelaya, con quien se entrevistó el pasado día 16. 
"Yo estoy muy feliz en la búsqueda de un acuerdo entre el Gobierno actual de Honduras y Zelaya", indicó, al recordar que al 
expresidente hondureño lo sacaron el 28 de junio de 2009 "a punta de plomo" de su país. 
Indicó que en este momento Lobo y Zelaya, que se encuentra en República Dominicana como "huésped distinguido" desde que 
salió del país por segunda vez en enero del año pasado, se están "cruzando documentos". 
"Ahora hay que buscar la manera (...) de que haya un acuerdo político e impedir conflictos mayores", afirmó el presidente 
venezolano. 
La canciller colombiana, María Angela Holguín, indicó por su parte a periodistas que se está trabajando con "toda la intención de 
que Honduras pueda estar presente en la asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA), en El Salvador, en 
el mes de junio". 
"Estamos trabajando con el canciller venezolano, (Nicolás Maduro) en ello. Como toda negociación toma un poco de tiempo", 
indicó. 
En una declaración conjunta, los ministros de Exteriores asistentes a la reunión expresaron su "apoyo y deseos de éxito" al 
trabajo de mediación encabezado por Santos y Chávez . 



Además, los representantes de los países de la región "agradecieron la información suministrada por Colombia y Venezuela sobre 
los avances en la mediación en Honduras", según el texto del comunicado. 
Honduras fue suspendido de la OEA poco después del golpe de Estado contra Zelaya y aún se encuentra en fase de normalización 
de su relación con otros foros regionales e internacionales debido al rechazo de la comunidad internacional al derrocamiento del 
entonces presidente.  (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Ecuador cree difícil que EEUU acepte acuerdo comercial 
Quito, 25 de abril.- Ecuador considera que "es difícil" que Estados Unidos acepte un acuerdo comercial para el desarrollo, aunque 
existiría la alternativa de lograr otro tipo de acuerdo como uno que aplicaba preferencias arancelarias, dijo el lunes el canciller 
Ricardo Patiño. 
En la red de televisión Ecuavisa, Patiño fue consultado sobre el acuerdo comercial para el desarrollo que Ecuador busca con sus 
socios comerciales. 
"Estamos planteando con todos los países acuerdos comerciales para el desarrollo que no signifiquen tratados de libre comercio, 
porque los tratados de libre comercio lo único que hacen es provocar un estrés tremendo en todos los países que los tienen", 
explicó Patiño. 
"Sabemos que es difícil que ellos (EEUU) acepten, pero hay alternativas ... de llegar a un acuerdo como el que teníamos con las 
preferencias arancelarias", respondió el canciller. 
Patiño destacó que "justamente la idea es plantearlo a Estados Unidos cuando quiera conversar con nosotros ". Adujo que los 
ecuatorianos "quieren seguir siendo socios comerciales" con Estados Unidos. 
Washington y Quito tenían un convenio que daba preferencias arancelarias para el ingreso de productos ecuatorianos según los 
avances en la lucha antidrogas, pero el 12 de febrero Estados Unidos terminó con el acuerdo porque en el Congreso 
estadounidense no hubo consenso para una extensión de las preferencias. 
Las relaciones entre ambos países están deterioradas luego que Ecuador expulsara el 5 de abril a la embajadora Heather Hodges 
tras la revelación de WikiLeaks de presuntos informes diplomáticos dirigidos a Washington en 2009. Estados Unidos, en 
reciprocidad, expulsó al embajador ecuatoriano Luis Gallegos el 7 de abril.  (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! 
Noticias) 
 
Bahamas Committed to CARICOM 
Washington, April 25- The Bahamas has pledged its commitment to the Caribbean Community (CARICOM), seeking the exploration 
of avenues for closer investment, collaboration and cooperation. 
The newly accredited ambassador to CARICOM, Sidney Collie, has spoken of his responsibility for maintaining positive relations 
between the Bahamas and the community, a relationship he says has "blossomed". The Bahamas has belonged to CARICOM 
since 1983, and Collie sees it as his mission to identify and put in place further mechanisms for collaboration and cooperation.  
Collie acknowledged that, while CARICOM has faced substantial challenges, its maintenance of specific goals, continued unity and 
purpose must be appreciated. He wishes to see CARICOM engage "like-minded" countries, in order to ensure its concerns are 
voiced in those areas in which it is not represented.  
In addition, developments in the CARICOM Single Market and Economy (CSME) have been closely monitored by Bahamian 
officials, with Collie stressing that although the Bahamas was not yet a signatory to the CSME, it was aware of the importance of 
integration to the Community. As a result of its absence from the CSME, free movement of labour has not been agreed to by the 
Bahamas. However, Collie argued, this remains immaterial, as the Bahamas operates a long established tradition of welcoming 
those Caribbean nationals looking for work. In particular, those engaged in the education, accountancy and banking and finance 
fields are welcomed, and a niche market also exists for domestic workers and caregivers.  
Furthermore, Collie made clear that the Bahamas understands the extent to which it derives the majority (60%) of its GDP from 
tourism. According to Collie, ministers take the issue "very seriously". As a result, Collie insisted that the Bahamas attaches great 
importance to sustainable development, singling out the Mauritius Strategy, which seeks further implementation of the Barbados 
Programme of Action for Small Island Developing States. This United Nations programme deals with key issues facing islands, and 
strives to achieve sustainable development goals. (Published by, Tax-News.com, US) 
 
La futura secretaria de UNASUR se instalará en Ecuador en junio, dice canciller 
Quito, 25  de abril.- La colombiana María Emma Mejía, futura secretaria general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), 
prevé instalarse en junio próximo en Quito, que será sede de la organización regional, informó el canciller ecuatoriano, Ricardo 
Patiño. 
"Hemos acordado que, posiblemente, el 1 de junio venga a instalarse ya físicamente. Por ahora ella está haciendo algunas visitas 
a presidentes", comentó el ministro a Efe. 
Las oficinas provisionales de la UNASUR funcionarán en la que era sede de la antigua Academia Diplomática, en la zona centro-
norte de Quito. 
Mejía llegará acompañada de algunos funcionarios para su trabajo, y Ecuador destinará a un funcionario de la Cancillería para que 
colabore en las gestiones, a petición de la titular de la UNASUR, que ha solicitado lo propio a otras naciones del grupo. 
La secretaria designada de la UNASUR se reunió el pasado jueves con el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, en Quito. 
Mejía fue designada en marzo pasado para ocupar la secretaría general de la UNASUr junto con el venezolano Alí Rodríguez, con 
quien alternará en la dirección del organismo por un año cada uno. 
La colombiana visitó el sitio donde se construirá la sede permanente del organismo en la ciudadela Mitad del Mundo, al noroeste 
de Quito, y acudió también a la sede provisional. 
Como parte de sus encuentros con líderes de la región, Mejía se entrevistó en Brasilia con el canciller brasileño, Antonio Patriota, 
con quien revisó la agenda de la UNASUR, que según dijo estará centrada en energía e infraestructura. 
El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, informó en Quito (Ecuador), que la colombiana María Emma Mejía, futura secretaria 
general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), prevé instalarse en junio próximo en la capital ecuatoriana, que será 
sede de la organización regional.  (Publicado por la Agencia  EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
"Quito será la capital de Suramérica", afirmó el Presidente Correa 



Quito, 23 de abril- El gobierno de Ecuador anhela convertir a Quito en la capital de América del Sur y en una de las "capitales 
políticas" más importantes del mundo, al albergar la sede de la secretaría general de la Unión de Naciones Suramericanas 
(UNASUR). 
"Quito estará al nivel de Washington, de Bruselas, va a estar compitiendo con las mayores capitales políticas del mundo porque 
UNASUR tienen un potencial enorme", aseguró el presidente Rafael Correa en un informe de labores. 
La sede de la secretaría general del bloque regional se ha estado construyendo desde marzo en la llamada Mitad del Mundo, al 
norte de Quito, sitio por donde atraviesa la línea equinoccial. 
El mandatario se reunió con la nueva secretaria ejecutiva del organismo, la ex canciller colombiana María Enma Mejía, de quien 
dijo está "haciendo historia" al suceder al fallecido ex presidente argentino Néstor Kirchner. 
Mientras se construye la sede definitiva, Mejía laborará temporalmente en un local adecuado dentro del perímetro urbano de la 
capital. Al terminar su período de un año será reemplazada por el venezolano Alí Rodríguez.  
(Publicado por la Agencia ANSA, vía Google Noticias) 
 
Ecuador y Paraguay, con la integración energética y la diplomacia en su agenda  
Quito, 18 de abril.-La integración regional, asuntos energéticos y temas de seguridad figuraron en la agenda de la reunión entre 
los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y Paraguay, Fernando Lugo. 
En la cita, que tuvo lugar en el palacio de Carondelet durante más de una hora, los dos gobernantes dialogaron sobre el plan 
ecuatoriano de iniciar ocho proyectos hidroeléctricos en esta nación durante el presente año. 
“Vamos dando pasos importantes en nuestra relación con Ecuador, sobre todo en el tema energético”, apuntó Lugo al señalar que 
“no porque nos sobre energía dejaremos de seguir pensando en conseguir energía limpia”. 
Los dos gobernantes también hablaron sobre la integración en el marco de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), Cuya 
presidencia pro témpore, ahora en manos de Guyana, le tocará a Paraguay en el siguiente período. 
De la misma manera, los dos gobernantes suscribieron un documento que contiene la revisión de cumplimientos de compromisos 
alcanzados desde el último encuentro presidencial, en marzo de 2009, así como las instrucciones de ambos gobernantes en los 
ámbitos de seguridad, lucha contra el crimen organizado y traslado de personas condenadas. 
Además, manejo de centrales hidroeléctricas, modernización del Estado, agricultura, ganadería, comercio, turismo, así como 
algunas declaraciones de temas en los que existe una visión compartida como democracia, desarrollo social, integración, 
recuperación de la soberanía, recursos naturales e identidad, entre otros. 
Correa señaló que la lucha contra el crimen organizado debe ser “concertada” entre toda la región para evitar ese “flagelo”, 
incluso a través de acciones en la UNASUR. (Publicado por la Agencia EFE, vía Google Noticias) 
 
 
 
 
 

  Entorno 

América Latina registra modesta recuperación del empleo, según la OIT 
Santiago, 28  de abril.- América Latina vive este año una modesta recuperación del empleo luego que la tasa de desocupación 
alcanzó niveles de 8.1 por ciento en 2009 –año de la crisis económica- y 7.5 por ciento en 2010, indicó un reporte de la OIT. 
De acuerdo al más reciente informe de Coyuntura Laboral elaborado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la 
Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Los efectos de la crisis económica y financiera fueron menores a 
lo estimado. 
Por ese motivo, "para 2011 se espera una leve reducción adicional de la tasa de desempleo de entre 0.2 y 0.4 puntos 
porcentuales", con lo cual se ubicaría entre 7.3 y 7.1 por ciento. 
El reporte indicó que, "si bien en 2009 se interrumpió un período de expansión y el producto regional se contrajo 1.9 por ciento, el 
impacto de la crisis fue acotado debido a la aplicación de políticas fiscales y monetarias contracíclicas por parte de muchos 
gobiernos". 
Precisó que la recuperación económica va de la mano de una rápida reactivación de las economías emergentes de Asia y acotó 
que "la caída de los niveles de empleo —incluido el empleo formal—– fue menor que la prevista inicialmente". 
La CEPAL y la OIT subrayaron que, a nivel regional, la reactivación "se ha expresado en la generación de empleo formal, el 
aumento de la tasa de ocupación, el descenso del desempleo y la alza moderada de los salarios reales". 
El reporte de los dos organismos internacionales acotó que, "sin embargo, el desempeño de los países y subregiones ha sido 
muy desigual", con un Brasil donde "la tasa de desempleo descendió a niveles no registrados desde hacía mucho tiempo". 
Precisó que "la reactivación de la economía regional en 2010 puede caracterizarse como dinámica pero desigual. Para 2011 las 
estimaciones de crecimiento son menos favorables". 
"Los riesgos relacionados con los desequilibrios de la economía mundial y el término de los paquetes fiscales contra-cíclicos 
incidirían en un crecimiento económico regional más acotado en 2011", adelantó el estudio. 
Advirtió que "el desempeño regional se ha visto influenciado por la rápida recuperación de Brasil, que representa cerca del 40 por 
ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) de la región". 
El reporte agregó que "si bien en varios países se registró un repunte considerable del empleo formal, la fuerte generación de 
empleo no respondió tan marcadamente a una dinámica demanda laboral como ocurrió en el período 2004-2007". 
"La recuperación del mercado laboral se afirmó en varios países de la región y el empleo volvió a los niveles previos a la crisis", 
precisó, aunque "las brechas de equidad que existieron antes de la crisis financiera internacional siguen existiendo". 
La menor tasa de desempleo la anotó en 2009 Uruguay con un 7.5 por ciento, seguido de Bolivia (7.9), Venezuela (7.9), Brasil (8.1), 
Paraguay (8.2), Perú (8.4), Ecuador (8.5), Argentina (8.6), Chile (9.7) y Colombia (12.0). 
El año pasado, en tanto, el desempleo más bajo lo anotó Bolivia con un 6.4 por ciento, tras el cual se ubicaron Brasil (6.7), 
Uruguay (7.1), Ecuador (7.6), Perú (7.9), Argentina (8.1), Chile (8.1), Venezuela (8.5) y Colombia (11.8). 
(Publicado por la Agencia  Notimex, vía Yahoo! Noticias) 
 
El BID y  y la OMT fortalecerán desarrollo de América Latina y el Caribe 



Madrid, 28 de  abril.- La Organización Mundial de Turismo (OMT) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) reforzarán su 
cooperación para el desarrollo del turismo en América Latina y el Caribe. 
Las dos instancias centrarán sus actividades conjuntas en mejorar la medición del turismo, fortalecer la gobernanza y promover 
las inversiones en la región, indicó la OMT en un comunicado.  
Expuso que el programa de cooperación, que se prolongará hasta final de 2012, nació durante el taller sobre estadísticas de 
turismo para los países del Cono Sur, celebrado en Montevideo en colaboración con el Ministerio de Turismo de Uruguay, del 11 al 
15 de abril pasado. 
"Habiendo participado representantes de las administraciones de turismo, las oficinas nacionales de estadística y los bancos 
centrales, el taller constituye un paso importante hacia una mayor coordinación en materia de medición del turismo", subrayó. 
Explicó que el componente de estadísticas del programa tiene por objeto reforzar la gobernanza y la política turística de Uruguay, 
Brasil, Argentina, Paraguay y Chile al proporcionar indicadores y datos turísticos fiables y armonizados. 
Agregó que el proyecto responde a los objetivos de ambas organizaciones de mejorar los sistemas nacionales de estadísticas de 
turismo y acelerar la integración regional. 
En este componente se incluye además la constitución de un observatorio regional del turismo, prosiguió.  
"En el área de la gobernanza turística, la OMT y el BID colaborarán para construir un marco para la gobernanza turística a escala 
nacional y regional, prestándose especial atención a las organizaciones de promoción turística", sostuvo.  
Puntualizó que la tercera actividad se centra en la promoción de la inversión privada directa, así como en las estrategias de 
inversión pública. 
Resaltó que se llevará a cabo una investigación sobre los principales factores que motivan las decisiones privadas en materia de 
inversión, incluidos los aspectos legislativos, la política fiscal, las líneas de crédito, las garantías, los procedimientos 
administrativos y el movimiento de capital. 
El documento indicó que en el ámbito de la inversión pública, la OMT y el BID se centrarán en el carácter transversal del turismo y 
en el hecho de que la mayor parte de las decisiones en materia de inversión que afectan al sector se toman en múltiples áreas de 
gobierno.  
Hizo hincapié en que el programa de cooperación entre la OMT y el BID aspira a contribuir al proceso de desarrollo económico y 
social de América Latina y el Caribe a través del turismo. 
Expuso que el sector es uno de los de mayor volumen y más rápido crecimiento de la región y desempeña un papel crítico en la 
creación de empleo, la entrada de divisas y la distribución de la riqueza.  
En 2010, los destinos de América Latina y el Caribe recibieron alrededor de 74 millones de llegadas de turistas internacionales. 
En 2009, los ingresos por turismo internacional de la región superaron los 58 mil millones de dólares de Estados Unidos. (Publicado por la 
Agencia  Notimex, vía Yahoo! Noticias) 
 
El BID otorga crédito para impulsar exportaciones Pymes argentinas 
Washington, 28 de abril.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgará un crédito por tres millones de dólares a la 
Argentina destinado a impulsar las acciones gubernamentales que promueven una mayor participación de las pequeñas y 
medianas empresas en el comercio internacional. 
El programa permitirá fortalecer y mejorar la gestión de la política de comercio exterior nacional, especialmente en las áreas de 
gestión operativa, promoción comercial y atracción de inversiones del Ministerio de Relaciones Exteriores. 
Y buscará agregar más de 90 millones de dólares en exportaciones anuales de las pequeñas y medianas empresas (PyMES) a 
partir de 2013, informó el organismo a través de un comunicado de prensa. 
El objetivo general del préstamo será “promover un mayor dinamismo al crecimiento de las exportaciones, diversificación de 
productos y mercados, mejorar la composición de las exportaciones a través de una mayor participación en las ventas externas 
de productos con mayor valor agregado". 
"Y propiciar que los beneficios del comercio exterior se traduzcan en mayores niveles de empleo en especial para las economías 
regionales y el desarrollo de las Pymes”, explica. 
Además, apoyará a la Secretaría de Coordinación y Cooperación Internacional en la optimización de sus herramientas y sistemas 
de gestión, administración financiera, comunicaciones e inversiones en infraestructura física con el fin de mejorar su eficiencia en 
la prestación de servicios. 
Con su implementación, se espera aumentar las exportaciones de las Pymes argentinas de los 2.300 millones de dólares 
registrados en 2009 a 2.392 millones de dólares en 2013, señaló el comunicado. 
Asimismo, los resultados buscados incluyen el incremento de la cantidad de Pymes en eventos de promoción comercial, grado de 
satisfacción de los beneficiarios de estas empresas con los servicios prestados por funcionarios de la Secretaría de Coordinación 
y Cooperación Internacional y el índice de capacidad institucional. 
El crédito será otorgado a un plazo de 25 años con un período de gracia de 3 años, a una tasa de interés basada en LIBOR, y dará 
continuidad a los programas de fortalecimiento del Ministerio de Relaciones Exteriores con el organismo, con una primera fase 
del programa finalizada en octubre de 2008. (Publicado por la Agencia Télam, Argentina) 
 
Panamá acogerá II reunión de aduanas y seguridad de Latinoamérica y el Caribe 
Panamá, 27 de  abril.- El combate al contrabando y la defraudación reunirá en Panamá, la próxima semana, a delegados de 
aduanas y seguridad de 16 países de Latinoamérica y el Caribe en su segunda reunión regional, informó la Autoridad Nacional de 
Aduanas (ANA) de Panamá. 
Los delegados expondrán sobre la realidad de la región; aspectos de legislación; nuevas tecnologías para la detección del tráfico 
ilegal de mercancía que no cumple con las regulaciones sanitarias y que defrauda las normas aduaneras, entre otros temas. 
Una fuente de la ANA indicó a Efe que la reunión regional se desarrollará del 3 al 4 de mayo con el lema "Hacia una América libre 
de contrabando", con la participación de delegaciones de 16 países. 
Además, en el encuentro se firmará un Acuerdo de Compromiso cuyo objetivo es estructurar y fomentar el intercambio de 
información entre las aduanas de toda Latinoamérica y el Caribe. 
La inauguración del encuentro estará a cargo de la directora general de la ANA, Gloria Moreno de López. 
Participarán delegados de Bahamas, Barbados, Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Guyana, Honduras, 
Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, República Dominicana, Surinam y Trinidad y Tobago. 



En octubre pasado, Panamá fue la sede de la primera reunión de este tipo, a la que asistieron directores de aduanas y de 
estamentos de seguridad de Belice, Guatemala, Jamaica y representantes panameños, recordó la ANA en un comunicado. 
En esa ocasión se firmó un Acuerdo de Intercambio de Información que ha sido vital para la cooperación interinstitucional y 
compartir experiencias en este campo de acción, resalta. 
La ANA apuntó que ha endurecido los controles para frenar la escalada de productos que se comercializan ilegalmente en el país. 
Entre éstos se encuentra el tabaco o los cigarrillos. El 40 % proviene de Paraguay, el 30% de China y otro 30 % de India. 
En 2009 se incautaron cigarrillos valorados en 1,78 millones de dólares y en 2010 por 5,39 millones de dólares, detalló. (Publicado 
por la Agencia EFE vía Yahoo! Noticias) 
 
Ratifican a Adalid Contreras Baspineiro como Secretario General a.i. de la CAN 
Lima, 27  de abril.- En un contexto de importantes decisiones para la Comunidad Andina y los procesos de integración regional 
tales como UNASUR y la CALC, el Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores, reunido en forma ampliada con los 
Representantes Titulares ante la Comisión de la Comunidad Andina, ratificó la confianza y el encargo como Secretario General a.i. 
de la CAN al Dr. Adalid Contreras Baspineiro. 
La ratificación fue efectuada mediante la Decisión 747, aprobada en la reunión ampliada del citado Consejo celebrada con la 
participación de los Ministros de Relaciones Exteriores y de Comercio Exterior, bajo la presidencia del Canciller del Estado 
Plurinacional de Bolivia, David Choquehuanca, quien actualmente ejerce la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad Andina.  
Cabe señalar que, ante la renuncia al cargo del Secretario General el 8 de mayo de 2010, Adalid Contreras Baspineiro recibió, de 
parte de los representantes oficiales de los cuatro Países Miembros de la Comunidad Andina, el encargo de ejercer interinamente 
ese cargo, en virtud de su condición de Director General, de conformidad con el artículo 13 del Reglamento de la Secretaría 
General de la CAN. 
(Tomado de la Web de la CAN) 
 
El Secretario General de la OEA destacó el auge económico de América Latina y alerta sobre los retos democráticos 
San José, 27 de abril- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, destacó en 
Costa Rica el auge económico de Latinoamérica en los últimos años, pero advirtió que para aprovechar esta coyuntura hay que 
superar retos en los ámbitos social, educativo y democrático. 
“La mayoría de las economías de la región han comenzado a crecer vigorosamente”, afirmó Insulza en un seminario llamado “La 
Década Latinoamericana: Visiones de Desarrollo e Inserción Global”, organizado en San José por la Facultad Latinoamericana de 
Ciencias Sociales (FLACSO). 
Argumentó que diversos estudios reflejan el crecimiento económico de la región en la primera década del presente milenio y 
muestran que ese auge es más significativo que el de las dos décadas anteriores juntas. 
Entre las razones para esta mejoría, el secretario general de la OEA citó las “mayores destrezas en el manejo de la economía, la 
presencia de sistemas financieros sólidos, un mayor orden en las finanzas públicas y mayores reservas de divisas”. 
Agregó que durante la reciente crisis económica internacional, las políticas públicas latinoamericanas “tuvieron un papel positivo 
en paliarla”, lo que demuestra que el rol de los Estados en este tipo de asuntos “no es solo indispensable, sino que también 
puede ser eficaz”. 
Tras destacar los avances económicos en Latinoamérica, Insulza enumeró una serie de retos para alcanzar un mayor desarrollo 
en la región, como un combate más eficiente al narcotráfico, mejoras educativas y tecnológicas, así como el fortalecimiento de las 
democracias. 
Insulza calificó como “alarmante” el incremento de la violencia y la criminalidad en la región, lamentó que aún exista 
discriminación, y que la pobreza sigue siendo “mayor de la que cabe esperar en un continente”. 
A juicio del secretario general del organismo, los Estados deben adoptar medidas que modifiquen las políticas de desarrollo para 
generar educación de calidad, más empleos productivos y que reduzcan los costos de la energía. 
Sobre las democracias latinoamericanas, Insulza aseguró que la labor de observación de la OEA ha determinado que en los 
últimos seis años “han reunido con creces los requisitos de una elección democrática”, y que además han sido “procesos 
limpios, con voto secreto y masivo y con resultados ajustados a la realidad del voto”. 
Sin embargo, aclaró que aún hay democracias en la región que tienen instituciones “frágiles” y donde existe una falta de 
independencia entre los poderes del Estado. (Publicado por Infolatam, España) 
 
Brasil é o mais empreendedor do G-20 
São paulo, abril 27. Com mais de 21 milhões de pessoas tocando negócios próprios, o Brasil registrou em 2010 a maior taxa de 
empreendedorismo entre os países do G-20 (grupo que reúne as 20 maiores economias do mundo), revela a "Pesquisa Global 
Enterpreneurship Monitor", a GEM 2010, divulgada ontem pelo Sebrae. O país teve seu melhor resultado em 11 anos, alcançando 
Taxa de Empreendedores em Estágio Inicial (TEA, que inclui negócios recém-criados ou já funcionando há menos de três anos e 
meio) de 17,5% da população adulta - índice superior ao obtido por China (14,4%), Argentina (14,2%), Austrália (7,8%) e Estados 
Unidos (7,6%). 
A GEM 2010 revela que iniciar um investimento aqui demandava um investimento relativamente baixo: 18% disseram ter gastado 
menos de R$2 mil para começar o negócio, enquanto para 23,1% o investimento inicial ficou entre R$10 mil e R$30 mil. A maioria 
usou recursos próprios (36%) ou pediu ajuda à família (70,5%). A razão, disseram, é que o acesso ao crédito bancário aqui, além 
de difícil devido às exigências, é muito caro. 
- Como o nível de investimento é baixo, ele vai buscar nas próprias economias ou na família. Isso acontece também em mercados 
como os EUA e a Europa. Depois que o negócio se estabelece, vai ao mercado financeiro - diz o presidente do Sebrae, Luiz 
Barretto. 
O estudo mostrou que o empreendedorismo no país também cresce qualitativamente. Houve um aumento no número de novos 
negócios motivados por oportunidades de mercado: para cada 2,1 empreendimentos abertos por oportunidade, um foi por 
necessidade - em 2009, essa relação era de 1,6. O resultado de 2010 colocou o Brasil em linha com a média dos 60 países 
pesquisados: de 2,2 por um. 
Nem a crise econômica mundial afastou Cristina Sakaue da determinação de ter seu próprio negócio. Ela decidiu abrir sua loja de 
roupas em novembro de 2008, quando a economia começou a desacelerar. 



- Convenci meu marido a vender nosso apartamento para que pudéssemos investir na reforma da loja. Era um imóvel conquistado 
com sacrifício. 
Cristina aplicou R$30 mil na reforma da loja de 45m2 no bairro do Ipiranga, em São Paulo. Para reduzir os gastos, assumiu o 
desenho da decoração e até das sacolas. 
Com pouco mais de dois anos, a Cris Sakaue Personal Stylist triplicou o quadro de funcionárias e o faturamento. Hoje, a dona tem 
mais que o suficiente para comprar outro apartamento, mas prefere reinvestir na loja. (Publicado por O Globo, Brasil) 
 
Secretario  General Iberoamericano  recomienda aprovechar bonanza latinoamericana para superar problemas y fortalecer el 
desarrollo 
Asunción, 26 de abril.- El jefe de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), Enrique Iglesias, recomendó  en Asunción 
aprovechar la bonanza económica que atraviesa América Latina para superar viejos problemas y fortalecer el desarrollo. 
Iglesias realizó esa recomendación durante su participación en la "Jornada de la Cooperación Iberoamericana en Paraguay", en el 
marco de la XXI Cumbre Iberoamericana, que se celebrará el 28 y 29 de octubre próximo en este país suramericano. 
El evento tuvo como anfitriones al vicecanciller paraguayo, Juan Estaban Aguirre, y Bernardino Saguier, coordinador nacional y 
secretario de la comisión que coordina la realización de esa cumbre. 
"América Latina debería de alguna manera aprovechar esta bonanza que está viviendo para hacer cosas y resolver los viejos 
problemas que no resuelve", expresó Iglesias en el encuentro celebrado en un hotel de Asunción. 
También pidió "mantener el mayor cuidado en materia de la macroeconomía" y elevar las ganancias en cuanto a productividad en 
la región. 
"Se debe hacer un gran esfuerzo en el ámbito técnico y en la innovación como lo que estamos viendo en agricultura en Argentina, 
Uruguay o en Brasil, que atraviesan verdaderas revoluciones tecnológicas", indicó. 
Exhortó a apostar por una "educación de calidad" al momento de aseverar que Latinoamérica "tiene un sistema educativo muy 
pobre en cuanto a su calidad". 
"Hay que buscar la manera de que esto sea corregido a través de una verdadera revolución de la calidad", remarcó. 
También abogó por las reformas de los estados y de las empresas en consonancia con la coyuntura que se está viviendo. 
"Tenemos que superar esas controversias sobre si el Estado tiene que ser más grande o más pequeño, creo que eso depende de 
cada país. La pregunta es si el Estado es más o menos eficiente, si es capaz de salir al encuentro de los problemas sociales y de 
los obstáculos de la modernización económica o no", mencionó. 
Otra de las metas que la que se debe llegar, según Iglesias, es la de la integración eficiente. 
"No debemos caer en la copia simple de otros ejemplos como el europeo sino abrir el juego a todas formas de cooperación. 
Perfeccionar los esquemas que ya tenemos y que no han dado los resultados que queremos" en materia de integración, 
consideró. 
Debemos "aprovechar la coyuntura para hacer las reformas. Si somos inteligentes para movernos tendríamos una oportunidad de 
hacer de esta década la década de América Latina", remarcó Iglesias. 
La próxima cumbre Iberoamericana reunirá bajo el lema "Transformación del Estado y Desarrollo" a jefes de Estado y de Gobierno 
de países iberoamericanos después de que Paraguay recibiera el 4 de diciembre pasado la presidencia temporal del evento de 
Argentina. 
Por su parte, Saguier resaltó durante su alocución que "una las metas en el ejercicio de la Secretaría paraguaya es la de disminuir 
las distancias existentes entre las declaraciones de las Cumbres y la realidad".  
(Publicado por la Agencia EFE, vía Google Noticias)  
 
Venezuela podría lograr 16.000 millones de  dólares por impuesto a los ingresos petroleros  
Caracas, 26 de abril- Venezuela podría recaudar poco más de 16.000 millones de dólares este año por el nuevo impuesto a los 
ingresos petroleros extraordinarios si el precio del barril continúa sobre los 100 dólares, dijo el martes el ministro de Energía, 
Rafael Ramírez. 
Recientemente, el presidente Hugo Chávez modificó al alza un impuesto a los ingresos petroleros extraordinarios creado 
originalmente en el 2008 . 
En este decreto, se estableció una tasa adicional del 20 por ciento de los ingresos petroleros que obtengan la estatal PDVSA y sus 
empresas mixtas cuando los precios fluctúen entre 40 y 70 dólares por barril. 
El también presidente de Petróleos de Venezuela (PDVSA) detalló que Venezuela obtendrá 9.000 millones este año si el precio del 
barril de crudo se ubica en 90 dólares, 12.658 millones de dólares si el precio es de 100 dólares por barril y 16.389 millones de 
dólares si el precio alcanza los 110 dólares por barril. 
El presupuesto oficial para el 2011 se elaboró sobre un promedio de 40 dólares por barril, el mismo precio de los últimos dos 
años, lo que ha permitido al Gobierno disponer de crecientes ingresos petroleros considerados extraordinarios. 
Ramírez explicó el lunes que están exentos del tributo la producción incremental de las empresas mixtas, que actualmente buscan 
financiamiento para remediar la caída que acumula su extracción, y los nuevos proyectos de la Faja del Orinoco. 
Asimismo, agregó que también están exonerados los ingresos por exportaciones a través de convenios internacionales y de 
financiamiento que suman unos 320.000 barriles por día (bpd) incluyendo despachos a China y Petrocaribe, un programa de 
cooperación mediante el cual Venezuela vende crudo a países caribeños en condiciones preferenciales. 
De esta manera, la producción de hidrocarburos líquidos sujeta al pago del impuesto abarcaría alrededor del 50 por ciento de la 
total del país miembro de la OPEP, que en 2010 extrajo 2,78 millones de bpd de crudo, la cifra más baja registrada desde una 
prolongada huelga entre 2002 y 2003. 
Ramírez precisó que el nuevo impuesto no afectarán el incremento planeado de producción de crudo para los próximos meses. 
Actualmente, la producción venezolana de crudo ronda los 3 millones de bpd pese a haber incrementado el número de taladros 
activos -actualmente en 217-. 
"Hay una mayor cantidad de taladros y eso no incidió en el incremento de la producción pero sí en la capacidad de producción", 
dijo en una rueda de prensa. 
Ramírez dijo que para este año la meta es tener 237 taladros activos. 
Una fuente del sector privado dijo a Reuters el lunes que las nuevas tasas hacen que el impuesto sea considerado confiscatorio, 
al tomar la mayor parte de los ingresos brutos. 



Analistas dijeron, por su parte, que el incremento tributario se produce en un mal momento, pues Petróleos de Venezuela (PDVSA) 
requiere dinero para invertir en multimillonarios proyectos que revertirían la caída que acumula su producción de crudo. 
Petroleras como British Petroleum, la estadounidense Chevron, la angloholandesa Shell, la española Repsol y la italiana Eni 
tienen participaciones minoritarias en empresas mixtas con PDVSA. 
(Publicado por la Agencia Reuters, vía Yahoo! Noticias) 
 
Caribbean Health Ministers approve Pharmaceutical Policy 
Georgetown, April 20-Caribbean Community (Caricom) health ministers who met here over the weekend have approved a 
Caribbean Pharmaceutical Policy (CPP) that will ensure the region's access to quality medicine at affordable prices. 
A Caricom Secretariat statement said that the policy will also assist in ensuring the strengthening of regulatory authorities in the 
region. 
Guyana Health Minister Dr Leslie Ramsammy, who is also chairman of the Caricom Council for Human and Social Development 
(COHSOD), said the health ministers were unanimous in their support for the implementation of the CPP. 
The new policy forms an integral part of national pharmaceutical policies developed by Caribbean states and will be integrated as 
much as possible in other policies related to public health. 
The CPP outlines strategies for equitable access, availability and affordability of all medicines. It also provides for regional 
frameworks that would ensure the safety, efficacy, therapeutically sound and cost-effective use of medicines by health 
professionals and consumers. 
The Secretariat said that Caricom has developed the policy guided by the principle that access to medicines is a fundamental 
human right. 
"Within this context, the policy aims to strengthen collaboration among the national pharmaceutical systems in the 
implementation of mechanisms for joint negotiation for medicines procurement," it added. 
Ramsammy said that an important objective of the CPP is to strengthen regulatory frameworks for medicines at the regional level 
and increase collaboration among Caricom member states in ensuring the performance of essential components of medicines 
regulations. 
"We will take collective actions to support this ... and the regional bodies will help to strengthen national bodies in regulating the 
entry of medicine and commodities into the region," Ramsammy noted. 
In endorsing the policy, COHSOD also agreed to an implementation mechanism which includes the establishment of an Expanded 
Technical Advisory Group on Pharmaceutical Policy (TECHPHARM). 
This group has primary responsibility for overseeing the implementation and assessment of the CCP. Part of TECHPHARM's 
responsibility includes the development and implementation of strategies for pooled negotiations and price monitoring of 
medicines, concurrent with other sub-regional and regional initiatives. 
TECHPHARM will share responsibility with National Health Authorities of participating countries, and the Pan American Health 
Organisation, the World Health Organisation along with the Caricom Secretariat will provide financial and technical support, the 
statement added. (Published by The Jamaica Observer) 
 
América Latina ganó al menos 42.000 millones de dólares en seis años por auge de China 
Santiago de Chile, 19 de abril.- América Latina ganó entre 42.000 y 75.000 millones de dólares entre los años 2002 y 2008 gracias a 
la incidencia del crecimiento de la demanda china en el alza de los precios de los quince principales productos básicos 
exportados desde la región, informó la CEPAL. 
Así consta en el artículo titulado “El ‘efecto China’ en los precios de los productos básicos y en el valor de las exportaciones de 
América Latina”, que figura en la edición número 103 de la Revista Cepal, difundida por el organismo de Naciones Unidas. 
El artículo, escrito por el profesor de la Universidad de East Anglia (Reino Unido) Rhys Jenkins, desvela que, dependiendo del 
modo de cálculo, Latinoamérica ganó entre 42.000 y 75.000 millones de dólares por ese concepto en el período analizado (2002-
2008). 
Jenkins recuerda que el valor total de los envíos de la región a China, incluida Hong Kong, llegó en 2007 a 41.000 millones de 
dólares. 
El profesor asegura además que el efecto indirecto en los precios mundiales fue para la región una fuente más significativa de 
ingresos derivados de las exportaciones adicionales que la incidencia directa de las exportaciones a China. 
También incide en que el “efecto chino” ha beneficiado a los países exportadores de esos productos, en especial de recursos no 
renovables. 
A su juicio, esto plantea interrogantes acerca de la sustentabilidad ambiental del modelo y las consecuencias del incremento de la 
especialización en productos básicos para el desarrollo económico. 
En cambio, el aumento de los precios de los productos básicos ha perjudicado a los países centroamericanos, y este efecto 
negativo se sumó a las repercusiones también negativas de la acrecentada competencia china que enfrentan sus exportaciones 
de manufacturas. 
En otro de los documentos, los autores Rolando Franco, Martín Hopenhayn y Arturo León exploran los cambios de la clase media 
en la región entre 1990 y 2007, según un análisis que combina la ocupación del principal proveedor de ingreso del hogar y el 
ingreso familiar. 
En el artículo, titulado “Crece y cambia la clase media en América Latina: una puesta al día”, concluyen que hasta antes de la 
crisis de 2008, crecieron tanto el número de hogares de clase media como su ingreso promedio. 
Esto ocurrió, señalan, gracias a tres factores simultáneos: el aumento del producto interno bruto (PIB) de los países, la 
disminución de la pobreza y una leve mejoría de la distribución del ingreso. 
La publicación de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) también aborda la transmisión de las tasas de 
interés en dos países del Caribe y los precios de los productos básicos en la región, entre otros temas. (Publicado por Infolatam, 
España) 
 
Brasil propuso ante el G-20 que todos los países dejen flotar sus monedas 
Washington, 17 de abril-- El ministro de Hacienda brasileño, Guido Mantega, llamó ante el G-20 a que todos los países dejen flotar 
libremente sus monedas para evitar de esa manera distorsiones en el sistema comercial y financiero global. 



Mantega se refirió tras la reunión ministerial del G-20, que integra a países ricos y emergentes, que la gran ventaja del sistema que 
surgió tras el final de la II Guerra Mundial era que todo el mundo tenía cambio fijo. 
“Todo el mundo tenía cambio fijo y, por lo tanto, las disparidades incluso de los flujos de capital eran menores”, afirmó, para 
señalar que el mundo avanza ahora hacia un sistema de tipos de cambio flexibles. 
Añadió que el problema es que no hay homogeneidad y existe un amplio abanico de sistemas que van desde los países que 
intervienen en su tipo de cambio hasta lo que tienen su cambio vinculado al dólar. 
“Yo creo que la propuesta fue bien recibida por el G-20″, señaló Mantega, quien recordó que su país ya tiene flexibilidad cambiaria 
y, por lo tanto, no aceptará límites sobre los controles de capital. 
“En las condiciones actuales no hay cambio flexible, hay manipulación, tenemos que tener restricciones de capitales, pero si 
vamos todos para el cambio flexible, si todos van para un cambio no manipulado, entonces no necesitaremos hacer control de 
capital porque habrá menos capitales”, afirmó. 
Hizo hincapié que se trata de una solución a corto plazo hasta que se logre reformular el sistema monetario internacional como 
quiere el Fondo Monetario Internacional (FMI). 
“Reformular el sistema monetario internacional es algo que va a llevar tiempo, y mientras tanto debemos mirar soluciones de 
corto plazo que puedan ser implementadas antes de llegar a un gran nuevo sistema, para dar respuestas a esos problemas”, 
añadió. (Publicado por la Agencia EFE, vía Google Noticias) no agrícolas y dice que Washington ahora está pidiendo a China, India 
y Brasil que hagan recortes arancelarios mayores y obligatorios a los bienes industriales. (Publicado por la Agencia Reuters, vía 
Yahoo! Noticias) 
 
FLACSO celebró su aniversario y se consolida entre los think tanks de la región 
Santiago, 26 de abril- La Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), fundada en 1957 por un acuerdo entre el 
estado chileno y la UNESCO, estuvo de aniversario y cumple 54 años de vida. En más de medio siglo de funcionamiento FLACSO-
Chile se ha posicionado como un centro de pensamiento líder en la formulación de políticas públicas y en el análisis crítico de la 
realidad nacional y regional. 
El índice global de Think Tanks 2010 de la Universidad de Pensilvania, Estados Unidos, situó a FLACSO Chile en el 23º de los 25 
mejores Think Tanks de Latinoamérica y el Caribe en la categoría de los “Top 25 Think Tanks in Latin America and the Caribbean”. 
Además, el ranking ubicó a FLACSO Internacional como una de las 25 mejores facultades académicas afiliadas a un Think Tank en 
el mundo. 
En el área de Docencia, FLACSO-Chile cuenta con una cartera de dos magíster, siete diplomados presenciales, cinco diplomados 
virtuales impartidos en conjunto con OEA y 12 cursos de especialización para el año 2011. 
En cuanto a las áreas de investigación, el equipo de investigadores chilenos y extranjeros centran su trabajo en tres áreas 
temáticas: 
- Economía y Trabajo; esta área de reciente creación, busca proveer una base de análisis económico en temas de empleo, clase 
media, seguridad económica y economía global. 
- Inclusión Social y Género; busca comprender el origen y naturaleza de las desigualdades y mecanismos de exclusión social que 
enfrente la sociedad chilena y latinoamericana. Su análisis incluye temas de género, pueblos originarios, discapacitados y otros. 
- Gobierno y Democracia; busca contribuir a desarrollar la capacidad del país para encontrar soluciones a sus problemas de 
fortalecimiento de la democracia, modernización del Estado, participación ciudadana, descentralización y transparencia. 
“En todos estos temas buscamos proveer un enfoque analítico sobre estos temas a instituciones del gobierno central como 
gobiernos regionales y locales así como a organizaciones representativas de la sociedad civil” asegura Andrés Solimano, su 
director. 
Además, FLACSO Chile desarrolla una agenda de actividades amplia en contenidos y formatos, con el afán de abrir sus espacios 
físicos y virtuales al debate, “como una forma de fortalecer la participación social y acercar nuestro trabajo a la realidad social del 
país”. 
Orígenes de FLACSO 
FLACSO fue creada el 16 de abril de 1957 por iniciativa de la UNESCO y varios gobiernos de la región, con el principal objetivo de 
promover el desarrollo de las ciencias sociales en Latinoamérica. La primera sede académica que se fundó fue Santiago de Chile 
en 1957. Entre ese año y 1973, la FLACSO tuvo como sede única Santiago de Chile. 
Actualmente la Red de FLACSO está compuesta actualmente por 17 países, todos ellos de América Latina y el Caribe, que operan 
de forma independiente pero bajo una misión común: promover la docencia, investigación y extensión en las Ciencias Sociales 
(sociología, economía, ciencias políticas, antropología, educación) en sus respectivos países y la región. 
La coordinación del funcionamiento de FLACSO, así como su representación legal, están bajo la responsabilidad de la Secretaría 
General, la cual tiene Sede en San José de Costa Rica desde 1979. De los 17 integrantes de la Red FLACSO, 13 de ellos poseen 
sedes que realizan actividades académicas, investigación, extensión y cooperación técnica. 
Nuevas apuestas, nuevos retos 
FLACSO Chile también se ha sumado al carro de las nuevas tecnologías y ha apostado por modernizar sus canales de 
comunicación entrando en las redes sociales, tales como facebook (facebook.com/flacso.chile) y twitter (FLACSO_opina), y 
renovando la imagen y estructura de su página Web (www.flacso.cl). 
Además de las nuevas vías de comunicación y la promoción del trabajo realizado por la institución, FLACSO Chile este año está 
apostando por la organización de interdisciplinarios debates sobre temas de actualidad y en especial en la organización de un 
macro evento de nivel internacional para finales de año. Una agenda nutrida que denota su plena vigencia y augura otro siglo de 
fructífero trabajo. (Publicado por Radio.UChile.cl, Chile) 
 
La OPS vacunará 41 millones de personas en las Américas 
La paz, 29 de abril- La directora regional de la Organización Panamericana de la Salud OPS/OMS, Mirta Roses Periago, en ocasión 
del lanzamiento oficial de la Semana de Vacunación en las Américas, señaló que la meta de vacunación en las Américas es llegar 
a 41 millones de personas. 
"La meta de vacunación de éste año es llegar a los 41 millones de personas en las Américas a través de las alianzas y 
compromisos de las autoridades de Estado, líderes políticos, medios de comunicación y población en general", dijo. 



La presencia de Roses Periago realzó el esfuerzo de los ministerios de Salud de Bolivia y Perú en el lanzamiento binacional de la 
Semana de Vacunación en las Américas, en la localidad de Kasani, Hito 21. 
El evento contó con la presencia de la ministra de Salud y Deportes, del Estado Plurinacional de Bolivia, Nila Heredia Miranda, la 
viceministra de Salud del Perú, Zarela Solíz Vásquez y otras autoridades. 
La ministra Heredia enfatizó que "si bien se están incrementando diferentes vacunas, todavía existen muchas enfermedades que 
son causadas por aspectos estructurales de pobreza, pero sin embargo se deben seguir combatiendo a través del trabajo 
conjunto y coordinado entre los servidores públicos y los medios de comunicación, porque la salud es un derecho de todos".  
Publicado por Opinion.com.bo, Bolivia) 
 
World Economic Forum entrega fórmulas para la gestión de riesgos en desastres naturales 
Río de Janeiro, 29 de abril- Un nuevo informe del World Economic Forum, "Una visión para gestionar los riesgos de desastres 
naturales", publicado este jueves, incluye recomendaciones para mejorar la gestión de los riesgos de desastres naturales y 
reducir su impacto. 
El informe, escrito en forma conjunta con ARUP, Lloyds of London y Swiss Re, entre otras empresas, ofrece recomendaciones 
para reducir el impacto de desastres naturales mediante el mejoramiento de la preparación física y financiera por medio del uso de 
los recursos de los sectores público y privado. 
El estudio se centra en presentar las aptitudes y los recursos de otras partes interesadas que, de otra manera, serían 
insuficientemente utilizadas (como las instituciones bancarias y de seguros, las industrias relativas a la ingeniería y la 
construcción, los medios de comunicación y los servicios públicos), para aumentar la capacidad del sector público en relación 
con la gestión de los riesgos que, por lo general, implica enfrentarse a limitaciones, especialmente, cuando ocurre un desastre a 
gran escala. 
El análisis describe tres pilares generales, sobre los que se basan las recomendaciones: 
Conocimiento de los riesgos: Crear proyectos de difusión de conocimientos para la comunidad local a fin de modificar los 
comportamientos por medio de datos comprensibles sobre los riesgos y la valoración de estos; la recopilación y el mejoramiento 
de los datos sobre riesgos para la comunicación sobre el entorno cambiante de los riesgos. 
Reducción del riesgo: Establecer programas de incentivos para mejorar la resistencia por medio de la inversión en el 
acondicionamiento de edificios y el fortalecimiento de la infraestructura; establecer un nuevo proceso de planificación urbana que 
incluya los conocimientos y la experiencia de los expertos en ingeniería y seguros para garantizar que las nuevas estructuras se 
construyan en áreas de menor riesgo y que cumplan con suficientes códigos a fin de lograr resistencia física. 
Gestión de riesgos: Crear un enfoque coordinado respecto de la mitigación de los riesgos por medio de un gestor de riesgos 
centralizado en cada país a fin de evitar un enfoque aislado, aumentar la preparación financiera para los golpes graves que no 
pueden ser cubiertos por seguros tradicionales, garantías ante catástrofes y fondos nacionales. Publicado por América Economía, 
Chile 
 


